



Je comprends ce qui est
O « caché » dans le texte

Pour s'entraîner

• Lis le texte, réponds aux questions, puis indique entre parenthèses les indices qui t'ont permis de répondre.

16

Comment pouvait-il annoncer ça à Robert ? Lui qui est si soigneux ! Il l'entendait encore lui faire mille recommandations : « Surtout, prends-en bien soin, c'est un instrument que mon grand-père m'a donné il y a plus de trente ans ! Une véritable pièce de collection ! Ne le laisse surtout pas traîner ! » Rassemblant son courage, Benoît compose le numéro de son ami.
« Allô ? Robert ? ... Oui, oui, très bien... Je voulais te dire... Non, non, tout va bien, aucun problème avec le... Oui, j'y fais très attention, tu penses bien ! »
Benoît sent son courage le quitter. « À bientôt, Robert... Donne le bonjour à Fabienne ! »
Benoît raccroche en soupirant. Il n'a pas eu la force d'annoncer la vérité à Robert. Il regarde encore une fois le désastre : l'archet brisé en deux, l'étui enfoncé, la trace de pneu sur le bois verni... Il se promet à lui-même de le rappeler demain.

○ Qu'est-il arrivé à Benoît ?

17

– Ça vous dit des saucisses aux lentilles pour ce soir au dîner ?
Papa lâcha un instant son article dans le journal et écarquilla les yeux :
– Des lentilles ? J'en ai déjà.
Maman sourit :
– Cette blague ! Mes lentilles seront bien moins élastiques que les tiennes mon chéri, et autrement plus goûteuses !...
Julie regarda alternativement sa maman et son papa.
– Mais qu'est-ce que vous racontez ?
Papa posa un regard attendri sur sa fille, puis ouvrit grand les yeux, cligna de l'œil droit, puis de l'œil gauche, comme pour lui signifier quelque chose :
– Les lentilles... dit-il enfin.
Le visage de Julie devint lumineux. Elle plissa les yeux et sourit :
– Ça y est ! Je vois !



○ Qu'est-ce que Julie vient de « voir » ?

18

Il nageait depuis des jours à contre-courant sans le moindre signe de fatigue apparent. Il avait instinctivement trouvé l'embouchure du fleuve à remonter. Pour l'heure, il n'avait qu'une seule envie : revenir au plus près de sa source, là où il était né, afin de retrouver les trous d'eau paisible où il avait vu le jour. Ils étaient nombreux à tenter le retour, cet incroyable pèlerinage au péril de leur vie. Le voyage à contre-courant n'était pas sans danger. Atteindre la source, c'était une question de survie pour son espèce. Il resta un instant entre deux eaux puis, rassemblant ses dernières forces, il attaqua le franchissement de l'ultime barrage.

○ De qui parle ce texte ?